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Abstract (en)
The heat exchanger with a rib (3)-flat tube (2)-block comprises a series of flat tubes, between which are ribs, the ends of the flat tubes issuing into
opposing collection or changeover casings. The ends of the flat tubes are so formed that a wide side of a tube is connectable with the wide side of
an adjacent tube. The wide sides thus close the collection or changeover casings at least partially. The ends of the flat tubes with their narrow sides
are in contact with connecting edges of the collection or changeover casings, to which they are joined by soldering. The ends are so formed that the
wide sides of adjacent flat tube ends are connectable at their insides (10) or so that the connection between the outside of the wide side of a flat
tube end and the inside of the wide side of the adjacent flat tube end can be effected.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Wärmeaustauscher (1) mit einem Rippen (3) - Flachrohr (2) - Block, bestehend aus in Reihe angeordneten Flachrohren
(2) und dazwischen angeordneten Rippen (3), wobei die umgeformten Enden (4) der Flachrohre (2) in gegenüberliegende, unten offene Sammel
- oder Umlenkkästen (5) münden und an den Breitseiten (6) der umgeformten Enden (4) miteinander verbunden sind, wobei die Enden (4) der
Flachrohre (2) mit ihren Schmalseiten (8) mit Verbindungsrändern (7) der Sammel - oder Umlenkkästen (5) in Kontakt und mittels Löten verbunden
sind. Ein Wärmeaustauscher, der geringeren Druckverlust des primären Wärmetauschmittels aufweist, wird erfindungsgemäß dadurch erreicht, dass
die Enden (4) derart umgeformt sind, dass die Breitseiten (6) benachbarter Flachrohrenden (4) an ihren vormaligen Innenseiten (10) verbunden
sind, oder dass die Verbindung jeweils zwischen der Außenseite (13) der Breitseite (6) eines Flachrohrendes (4) und der vormaligen Innenseite
(10) der Breitseite (6) des benachbarten Flachrohrendes (4) vorgesehen ist. Zwei alternative Herstellungsverfahren für den Wärmeaustauscher sind
Gegenstand der Ansprüche 12 und 15. <IMAGE>
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